

Première Fab fiera samedi du Palazzu à la place d'Armes

Fraiseuse numérique, plotter, laser, 3D, robotique... Un vocabulaire et des machines qu'on laisse volontiers dans les mains des geeks et autres bricoleurs 2.0.

"C'est justement pour dramatiser un peu tout cela et montrer que tout le monde peut se servir de ces outils pour créer, que nous avons imaginé la Fab fiera", explique Vannina Bernard-Leoni, directrice du pôle innovation et développement de l'université.

L'événement se déroulera ce samedi 1^{er} juillet, de 10 h à 19 h, au Palazzu et sur la place d'Armes.

Au total, une quarantaine d'activités différentes seront présentées par des structures de terrain. "C'est aussi le moyen de montrer que l'on peut faire quelque chose de très concret à partir de ces technologies créatives. Il y a un aspect salon professionnel aussi, puisqu'une petite filière commence à se structurer, preuve que la réalité économique est bien là."

Un constat que partage Jean-François Andreani, entrepreneur en nouvelles technologies avec scanners et impression 3D, qui estime qu'il est "dur d'unifier toutes ces technologies et les entreprises qui s'y rattachent. Se trouver ensemble sur un événement comme celui-ci, c'est une chance".

Ateliers et démonstrations ouverts à tous

Et d'autant plus que la



Au total, une quarantaine d'activités différentes seront présentées par des structures de terrain.

/PHOTO JOSE MARTINETTI

Fab fiera, parrainée par Marcè Lepidi-Acquaviva, s'adresse à tous les publics avec des ateliers et des démonstrations. Jo Fabiani et Daniel Martino, responsables de l'association d'aéromodélisme, montreront ce qu'ils ont pu réaliser au Fab lab, "que ce soit pour des pièces ou en électronique. Nous avons créé une machine qui sera présentée, tout comme les pièces que nous avons imaginées ici". "En réalité, il n'y a pas vraiment de lieux où on peut réaliser des choses en Corse, explique Jean-Baptiste Filippi, lui-même assidu du fab lab. La fiera va permettre de montrer de ce qui se fait ici, et

c'est d'autant plus important que c'est rare." Et pour prouver que l'on peut faire soi-même à n'importe quel âge, Loris animera un atelier de robotique, ouvert à tous dès l'âge de 8 ans.

"L'apprentissage de la programmation est essentiel au 21^e siècle. Mais comme c'est un langage souvent perçu comme abstrait, il faut le rendre ludique, le dédramatiser, et faire comprendre qu'il est accessible dès l'enfance."

Sur le principe des maker faire, la Fab fiera entend donc démontrer que "le vrai pouvoir, c'est celui de faire des choses". En réfléchissant un minimum avant, s'entend. Et en utilisant, dans la

mesure du possible, des matériaux locaux, "que nous avons en nombre et qui sont souvent sous-utilisés". La matériauthèque du Fab lab sera, d'ailleurs, inaugurée pendant la Fab fiera.

En plus des démonstrations et ateliers, les objets réalisés par les différents designers qui ont été en résidence au Palazzu seront exposés, et des artisans et créateurs numériques tiendront des stands.

Les commerçants, eux aussi, joueront le jeu, et animeront la haute-ville.

Largement de quoi occuper son premier samedi de juillet.

S. O.